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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Урицкий район

ДЕЛО ДЛЯ КАНИКУЛ
По 5 тысяч рублей заработали два

трудовых отряда, сформирован"

ные на базе школы № 1, занимаясь

ремонтом теплицы и восстановле"

нием школьной мебели. Учеников,

желающих заработать во время

школьных каникул, становится все

больше.

По информации директора центра за�
нятости М.И. Шевченко, на этой неделе
приступили к работе подростки в школе
№ 2. В июне�июле будут трудиться эко�
логические отряды на базе реабилита�
ционного центра. Здесь по условиям
трехстороннего договора ребята смогут
заработать в среднем по 700 рублей,
кроме того, они будут получать питание.
На оплату временной занятости несо�
вершеннолетних центр запланировал
выделить не менее 40 тысяч рублей. Та�
кую же сумму выделят работодатели. 

Продолжается набор волонтеров в
трудовой отряд при КМЦ "Юность". Им
предстоит благоустроить Казанский свя�
той источник. По договорам с админист�
рациями сельских поселений трудовые
отряды школьников займутся приведе�
нием в порядок памятников и солдат�
ских захоронений.

Должанский район

ДЕЖУРСТВО 
ПРОТИВ БРАКОНЬЕРОВ
Нетрадиционный способ борьбы с

браконьерами, уничтожающими

рыбу в прудах электроудочками и

другими запрещенными орудиями

лова, предложили местные жите"

ли. 

В черте райцентра расположены три
пруда. Местные любители посидеть на
берегу с удочкой в руках уже не раз на
собственные средства благоустраивали
водоемы, завозили мальков карпа, по�
этому легко понять возмущение должан�
цев варварством заезжих браконьеров.
Чтобы обсудить вопросы охраны прудов,
специально организовывались сходы
жителей. На одном из них люди решили
вновь скинуться на мальков, а чтобы
уберечь рыбу, общественность решила
наладить дежурство. Выступивший на
сходе С.А. Фролов заявил: "Я живу на�
против пруда, из моего гаража видно
всё — кто приезжает и что делает. Это
сплошь ответственные работники. Так
надо установить еще фонарь напротив
пруда, чтобы они боялись, что их узнают
люди!"   

Сосковский район

В ТРЕТИЙ РАЗ 
НЕ ОБОШЛОСЬ
Отказ от установки молниеотвода

на Мураевском Доме культуры

обернулся, по подсчетам сотруд"

ников пожарной охраны, полумил"

лионной суммой ущерба: молния

вызвала пожар в здании в день

Святой Троицы.

Грозовой разряд оказался настолько
сильным, что во многих окрестных до�
мах выбило пробки, оказалась испор�
ченной бытовая техника. Еще до приез�
да пожарных местные жители успели
спасти из помещений библиотеки, кино�
зала, детского сада, расположенных в
здании, книги, мебель и ценное обору�
дование. Бороться с пламенем при�
шлось всем миром. На помощь местным
пожарным было вызвано подкрепление
из Кромского и Урицкого районов, ра�
ботники электросетей предоставили
подъемник. 

По словам местных жителей, это был
уже третий случай попадания молнии в
здание.

Информагентство 

"Орловской правды".

Спродвижением техноло�
гии широполосного до�
ступа в Интернет по тех�

нологии ADSL 2+  под этой мар�
кой связаны перспективы даль�
нейшего развития Орловского
филиала компании "Центр�
Телеком". На ярмарке инвести�
ций были представлены и дру�
гие перспективные проекты
связистов: это касается мульти�
сервисной сети передачи дан�
ных, развития услуг местной и
внутризоновой телефонной свя�
зи.

Известно, сколь велика роль
современных информационных
технологий в развитии экономи�
ки, социальной сферы России, в
жизни населения. Поэтому на
выставке, развернутой в Ливен�
ском филиале ОрелГТУ, где про�
ходило выездное заседание яр�
марки "Инвестиции и инновации
в промышленный комплекс Ор�
ловской области", к  проектам
Орловского филиала "Центр�
Телеком" было проявлено до�
статочно  внимания и со сторо�
ны губернатора Е.С. Строева, и
со стороны других участников.
Заместитель директора Орлов�
ского филиала ОАО "Центр�
Телеком" А.С. Сидоров возле
стенда компании обстоятельно
рассказал о проекте "Домо�
линк�2", об участии  в реализа�
ции национальных проектов. 

Понятно, что для внедрения
новых информационных техно�
логий, новых услуг связи нужна
хорошая база. В течение по�
следних лет Орловский филиал
ОАО "ЦентрТелеком" последо�

вательно шел к этой цели.  Се�
годня у него есть достаточно со�
временная цифровая оптико�
волоконная транспортная сеть
по г. Орлу и области, совершен�
ное цифровое оборудование.
Настоящий прорыв произошел
три года назад с построением
мультисервисной сети, введе�
нием в эксплуатацию системы
беспроводного радиодоступа
стандарта DECT, построением
внутризонового оптико�воло�
конного кольца на базе техноло�
гии SDH, что позволило не толь�
ко улучшить качество связи, но
и увеличить скорость передачи
данных, обеспечить надежность
передаваемой информации из
любого населенного пункта Ор�
ловской области. 

Все вышеперечисленное и
создает техническую платфор�
му, позволяющую Орловскому
филиалу ОАО "ЦентрТелеком"
внести достойный вклад в реа�
лизацию  национальных проек�
тов "Образование", "Здоровье",
"Доступное и комфортное жи�
лье — гражданам России" в Ор�
ловской области.

Врамках национального
проекта "Образование" в
течение 2006—2007 годов

учащиеся 560 общеобразова�
тельных учреждений области
получат возможность работать в
сети Интернет. Уже сегодня уча�
щиеся более 400 школ могут
пользоваться информацией,
предоставляемой этой совре�
менной услугой.  Организация в
школах широкополосного до�

ступа осуществляется на базе
мультисервисной сети  Орлов�
ского филиала ОАО "Центр�
Телеком", что позволяет обес�
печить работу в Интернете со
скоростью до 128 Кбит в секун�
ду.  

В сфере образования откры�
вается возможность предостав�
лять доступ не только к инфор�
мации, содержащейся в сущес�
твующих и создаваемых систе�
мах электронных библиотек, но
и организовывать учебный про�
цесс в режиме реального вре�
мени с проведением видеолек�
ций из отдаленных центров. 

Телекоммуникационные ре�
шения Орловского филиала
ОАО "ЦентрТелеком" открывают
новые возможности и в сфере
медицинского обслуживания.
Создание электронных меди�

цинских карт позволит осущест�
влять дистанционное обследо�
вание пациентов на ультрасо�
временной диагностической ап�
паратуре в ведущих медицин�
ских центрах России и за рубе�
жом.

В рамках  национального про�
екта "Доступное и комфортное
жилье — гражданам России"
предполагается обеспечить ор�
ловцев современными широко�
полосными мультимедийными
услугами — от традиционной
телефонии до высокоскорост�
ного Интернета посредством
внедрения новых контент�сер�
висов: передачи голосового
трафика с видеоизображением
в режиме реального времени и
многого другого. 

Большой интерес на выстав�
ке  вызвал проект высокоскоро�

стного доступа в сеть Интернет
по технологии ADSL 2+ под мар�
кой "Домолинк�2". Его реализа�
ция начнется со второго полуго�
дия 2007 года. Орловцы, под�
ключившиеся к этой услуге, по�
лучат и традиционную телефо�
нию, и высокоскоростной Ин�
тернет. То есть с помощью этой
технологии можно будет не
только пользоваться обычной
телефонной связью высокого
качества, скоростным Интерне�
том, но и такими услугами, как
видео по запросу,  доступ к ба�
зам данных обучающих про�
грамм. 

Впланах Орловского фили�
ала ОАО "ЦентрТелеком"
— совершенствование

действующей сети, замена 
устаревшего оборудования на

современное. В Орле зта рабо�
та будет продолжаться на базе
упомянутой ранее мультиме�
дийной платформы. Что касает�
ся дальнейшей телефонизации
села, то сейчас Орловский фи�
лиал готовится к конкурсу Ми�
нистерства информационных
технологий и связи РФ на предо�
ставление "универсальной услу�
ги", который пройдет в июле. И
если выиграет конкурс, то неза�
висимо от того, телефонизиро�
вано село или нет, в каждом на�
селенном пункте, даже если там
проживают всего несколько че�
ловек, будут установлены таксо�
фоны с возможностями двух�
стороннего доступа — входяще�
го и исходящего.

Такие масштабные проекты
предполагают значительный
объем инвестиций. Достаточ�
но сказать, что для реализа�
ции проекта широкополосного
доступа под торговой маркой
"Домолинк�2" необходимо
почти 300 млн. рублей, причем
инвестирует полностью ОАО
"ЦентрТелеком". За послед�
ние пять лет было вложено в
инвестиционный рынок Ор�
ловской области более 1 млрд.
рублей. 

На выездном пленарном за�
седании "Инвестиции и иннова�
ции в промышленный комплекс
Орловской области" в г. Ливны
Орловский филиал ОАО "Центр�
Телеком" был награжден дипло�
мом лауреата 1�й степени  кон�
курса на соискание премии гу�
бернатора Орловской области
за качество. Высокой награды
орловские связисты были удо�
стоены за достижение значи�
тельных результатов по вне�
дрению высокоэффективных
методов менеджмента качест�
ва.

В. КРУГЛОВА.

Поводом для сомнений послужила замет�
ка в газете "Труд" от 19 февраля 2005 года. В
ней говорилось о том, что воронежские сан�
врачи не рекомендуют употреблять в пищу
"так называемое сливочное масло орловско�
го, курского производства: данный продукт
вообще не содержит сливочного масла, а
только заменители". Мы обращались тогда в
воронежскую службу с просьбой уточнить: о
продукции какого именно орловского пере�
рабатывающего предприятия идет речь?
Пришел ответ: проводились исследования
кислотно�жирового состава масла произ�
водства ЗАО "Молочные продукты" (ГОСТ 
37�91). В ходе исследования выяснилось, что
продукт указанному ГОСТу не соответствует,
так как содержит добавки растительного
происхождения, что ГОСТом 37�91 категори�
чески не допускается.

Специалисты территориального управле�
ния Федеральной службы по надзору в сфе�
ре защиты прав потребителей и благополу�
чия человека (ныне — управления Роспот�
ребнадзора) проводили проверку по данно�
му факту (воронежские санврачи известили
своих коллег о результатах исследования).
Однако на момент проверки "сливочное мас�
ло" на предприятии уже не производилось. А

на нет, как известно, и суда нет. Казалось бы,
инцидент исчерпан, и больше ни один журна�
лист не напишет о том, что в Орле выпускают
"сливочные" подделки, нанеся таким обра�
зом ущерб репутации всех орловских произ�
водителей. Насколько нам известно, к качес�
тву масла, выпускаемого другими орловски�
ми предприятиями, претензий у контролиру�
ющих органов не возникало.

…Прошло почти два года. И вновь в редак�
цию "Орловской правды" приходит письмо,
на это раз от жителя Должанского района.
История показалась интересной и... еще бо�
лее запутанной.

— Зашел в Орле в магазин "Сберегайка",
— пишет читатель. — Масла продается очень
много. Из интереса купил "Орловское". За�
мечу: масло (ГОСТ), а не спред в желтой упа�
ковке. Но это не масло, оно и вкуса нормаль�
ного не имеет, и не взбивается при приготов�
лении крема… Мне не жалко денег за эти две
пачки с "графом Орловым". Но до того обид�
но: молока в деревне много, скупают его за
копейки, а едим в результате один маргарин. 

Конкретный производитель в письме на�
зван не был. Мне оставалось только отпра�
виться по магазинам в поисках подделки.

…Ищу по указанным в письме "приметам",

среди десятка видов масла обнаруживаю
200�граммовую пачку с надписью "Орлов�
ское", а вот и "граф Орлов" собственной пер�
соной. Производитель — старый знакомый:
ЗАО "Молочные продукты"! Изучаю пачку и
нахожу надпись: спред. В его составе, как и
положено спреду, присутствуют раститель�
ные жиры. Претензий к производителю, че�
стно информирующему об этом покупателя,
— никаких. Сливочное масло "Орловское" я
так нигде и не встретила.  Может, автор пись�
ма ошибался или, чего хуже, намеренно ого�
ворил завод�изготовитель? Не дал поставить
точку в этой истории тот запомнившийся
случай двухлетней давности. 

Я продолжила походы по торговым точкам
Орла и, к своему удивлению, все же обнару�
жила в магазине "Магнит" знакомую пачку
все с тем же брендом — "граф Орлов". На
пачке значилось: "Крестьянское", ГОСТ 
37�91, высший сорт, приготовлено из норма�
лизованных сливок, расфасовано для ЗАО
"Молочные продукты". Юридический и фак�
тический адрес изготовителя: г. Екатерин�
бург (?!). Цена 200�граммовой пачки — в
пределах 11 рублей. Очевидно, что на такую
сумму можно приобрести только пачку эрза�
ца. Специалисты говорят, что на приготовле�
ние килограмма натурального сливочного
масла требуется не менее 20 килограммов
молока. Даже если сырье у крестьян закупа�
ют по пять�шесть рублей за килограмм, ми�
нимальная цена масла составит 100 рублей.
Здесь же явно не тот случай — 55 рублей за
килограмм.

И все же цена не всегда показатель качес�
тва. А вдруг производитель проводит "ат�
тракцион неслыханной щедрости" — акцию
по снижению цены! Но в каком положении то�
гда оказывается заказчик "сливочного мас�
ла" — ЗАО "Молочные продукты", терпящий
транспортные расходы? Не иначе как зани�
мается благотворительностью в ущерб свое�
му карману... 

Истина в последней инстанции — это, как
известно, компетентное мнение специалис�
тов. Я обратилась в управление "Роспотреб�
надзора" по Орловской области с просьбой
определить качество масла "Крестьянское",

купленного мною в "Магните". Признаться,
перед тем, как сделать это, я продержала
масло несколько суток без холодильника, по�
напрасну надеясь на то, что, как всякий нату�
ральный продукт, оно покроется плесенью
или хотя бы "задохнется". Ни того, ни друго�

го не произошло. Мас�
ло, казалось, от "хра�
нения" на солнце стало
только лучше.

С п е ц и а л и с т а м и
"Роспотребнадзора" в
магазине был сделан
отбор проб сливочного
масла на соответствие
требованиям ГОСТа
37�91 по органолепти�
ческим (вкусовым),
физико�химическим
показателям на нали�
чие фитостеринов —
растительных жиров.
ФГУЗ "Центр гигиены
и эпидемиологии в Ор�
ловской области", ак�
кредитованной испы�
тательной лаборато�
рией ОАО "Орелмол�
пром" проведены ла�
бораторные исследо�
вания представленно�
го образца масла,
которые показали, что
масло сладкосливоч�
ное несоленое "Крес�

тьянское" высшего сорта производства ООО
"Уралмаслопродукт" не соответствует требо�
ваниям ГОСТа 37�91 по наличию раститель�
ных жиров.

Какие выводы можно сделать из всей этой
истории? Потребитель уже не может дове�
рять надписям на упаковке продукта, а недо�
бросовестные дельцы, оказывается, только в
крайних случаях несут ответственность за то,
что производят и продают.

Какие меры будут приняты в отношении
завода�производителя в Екатеринбурге и
ЗАО "Молочные продукты" в соответствии с
законодательством? Все, что по закону мо�
гут сделать наши санврачи, — отправить рек�
ламацию по надзору и контролю в адрес про�
изводителя и информацию в адрес управле�
ния "Роспотребнадзора" по Свердловской
области для проведения мероприятий по
контролю. Завод ЗАО "Молочные продукты",
по чьему заказу фасовалось масло, пока ос�
тается в стороне. В очередной раз. Очень
удобно... Если только не выяснится, что
уральский завод для ЗАО "Молочные продук�
ты" "масло" не фасовал. Вот тогда это будет
уже совсем другая история и с серьезной
мерой ответственности для предприимчивых
переработчиков.

Кстати, помните, как в 2005�м, когда за�
пахло жареным, так называемое "масло" бы�
ло снято с производства заводом? Мне в ру�
ки попал каталог продукции 2006 года, выпу�
скаемой ЗАО "Молочные продукты". В ката�
логе представлено масло сладкосливочное
несоленое "Крестьянское" ЗАО "Молочные
продукты", г. Орел. Каталог, насколько мне
известно, предлагался потенциальным кли�
ентам — оптовикам из других регионов на
московской выставке "Продэкспо�2007". От�
личий на упаковках уральского и орловского
масла я не нашла. Очень хочется надеяться,
что по качественным показателям разница
все же будет. И кому�то повезет больше, чем
тем людям, которые покупали дешевую под�
делку, соблазнившись надписями: ГОСТ и
высший сорт. Надеяться�то хочется, а вот по�
верить в это трудно.

Наталья ЗАРУБИНА.

ПРОБЛЕМЫ ПЕРЕРАБОТКИ

ТЕЛЕФОНИСТЫ
ПРОИГРАЛИ
ПОТРЕБИТЕЛЯМ

Взимание платы за
переход с одного те"
лефонного тарифа на
другой незаконно —
такой вердикт вынес
Ленинский районный
суд г. Ульяновска. В
России это пока что
беспрецендентное ре"
шение. 

В ноябре прошлого
года Федеральная служ�
ба по тарифам (ФСТ)
приняла решение о пе�
реходе к новой системе
оплаты по трем тариф�
ным планам. А Ульянов�
ский филиал ОАО "Вол�
га�Телеком" сообщил,
что переход с одного та�
рифа на другой платный.
Центр защиты прав по�
требителей Ульяновска
сделал запрос в ФСТ, где
было сообщено, что пер�
вые три месяца "переход
будет бесплатным". Суд
постановил признать
действия телефонной
компании противоправ�
ными и обязал произве�
сти перерасчет для тех,
кто уже платил за пере�
ход с одного тарифного
плана на другой. В свою
очередь центр защиты
прав потребителей на�
мерен направить реше�
ние суда в ФСТ, чтобы в
дальнейшем оно было
учтено при разработке
изменений и дополне�
ний к правилам по оказа�
нию услуг телефонной
связи.

ДЕНЬГИ ИЛИ
САМОРЕАЛИЗАЦИЯ?

Социологи Всерос"
сийского центра из"
учения общественного
мнения (ВЦИОМ) про"
вели исследования,
выясняя приоритеты
соискателей при тру"
доустройстве.

Так, 74% опрошенных
сочли наиболее важным
фактором размер зар�
платы. 37% небезраз�
лично, предоставляются
ли на предприятии пред�
усмотренные законом
социальные гарантии. И
только 28% респонден�
тов важнейшим факто�
ром назвали возмож�
ность самореализации в
выбранной профессии.

В настоящее время
трудятся больше поло�
вины россиян — 55%.
Большинство из них
(72%) удовлетворены
своей работой. В частно�
сти, отношением с руко�
водством и коллегами,
своевременностью вы�
дачи зарплаты. А вот ее
размером недовольны
59% опрошенных. Еще
40% не устраивает рабо�
та профсоюзных органи�
заций.

Соб. инф.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

«ДОМОЛИНК» ПРИХОДИТ К ОРЛОВЦАМ
ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ "ОРЕЛ�2007"

Одним из самых ярких на прошедшей только что 

XI ярмарке инвестиций, по мнению многих, стал

проект высокоскоростного доступа в сеть Интернет

под маркой "Домолинк"2" Орловского филиала 

ОАО "ЦентрТелеком". 

"Сколько сливок в сливочном масле?" — под таким заголовком в 2005

году в "Орловской правде" был опубликован материал, написанный 

по письму читательницы, сомневавшейся в качестве имеющегося 

в продаже сливочного масла.

«СЛИВОЧНЫЙ» ЭРЗАЦ
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На правах рекламы.
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Два часа пятнадцать минут мэр
читал свой доклад. В нем было все
— от информации о национальных
проектах до размышлений о судь�
бе России. Но, по мнению многих
присутствовавших на заседании,
не было лишь одного — собствен�
но отчета о деятельности А.А. Ка�
сьянова на посту мэра Орла. Зато
были оценки этой самой деятель�
ности. Так, градоначальник среди
прочего заявил, что новая испол�
нительная власть "продемонстри�
ровала способность быстро наве�
сти порядок и очистить город от
стародавних свалок". Где именно
— уточнено не было. Возможно,
для того, чтобы никому не пришло
в голову пойти и проверить. 

Что же еще отнес г�н Касьянов
к своим заслугам? Перечисляю по
порядку: новые машины скорой
помощи (поставленные, напомню,
в рамках национального проекта
"Здоровье"), строительство новых
гипермаркетов (их открывают
пришедшие в область инвесторы,
при чем здесь мэр?), гранты, ко�
торые выиграли орловские шко�
лы, и даже победы спортивных ко�
манд на соревнованиях различно�
го уровня. 

Присутствовавшие, затаив ды�
хание, ждали: когда же градона�
чальник перейдет к основным "бо�
левым" точкам — Александров�
скому мосту, кредитам и банкрот�
ству МУПов. Ждали не напрасно.
Выяснилось, что Александров�
ский мост — это не "черная дыра",
в которую утекают взятые взаймы
у банка деньги, а "нарыв" на теле
города, который давно пора было
вскрыть. Вот только промолчал
мэр о том, что многие горожане
считают так: сегодня "нарыв" пре�

вратился в открытую рану на теле
"больного", а за лечение взялся
неумелый "врач" — вскрыть�то
вскрыли, а вот зашить что�то не
получается… 

О МУПах, которые один за дру�
гим объявляются банкротами, бы�
ло сказано так: "Администрацией
проведена большая работа по оп�
тимизации деятельности муници�
пальных предприятий". Да, рабо�

та большая, не поспоришь. Только
вот назвать "оптимизацией" то,
как мэрия управляется с город�
ским имуществом, язык не пово�
рачивается. Депутаты неодно�
кратно называли это разбазари�
ванием. Однако у мэра свое мне�
ние: мы, мол, все делаем пра�
вильно, а вот "граждане, особен�
но СМИ, неадекватно реагируют и
устраивают истерику". 

Так�то вот, дорогие горожане,
мы с вами во всем виноваты! Не
устраивали бы "истерику" по по�
воду того, что город семимильны�
ми шагами идет к банкротству
(именно такие оценки давали фи�
нансовому положению Орла депу�
таты), и все бы было тихо и никто
бы ничего не знал. Так хорошо
шел процесс "финансового оздо�
ровления"! Ан нет, шум подняли,
теперь вот мэру объясняться при�
ходится.

Следующим пунктом А.А. Кась�
янов занес себе в актив — ни мно�

го ни мало — развитие кредитно�
го рынка в городе. По мнению мэ�
ра, покрытие дефицита бюджета с
помощью кредитов — широко
распространенная практика. Воз�
можно. Только у кредитов есть од�
на особенность — их нужно воз�
вращать, да еще и с процентами.
А за счет чего, городская админи�
страция пока не знает, о чем и не
стесняется говорить. В ходу те�

перь у чиновников мэрии такие
выражения: "Пустим шапку по
кругу", "Посмотрим по доходам
бюджета". И это говорят профес�
сиональные управленцы? 

Нашли и виновных в плохом со�
стоянии орловских дорог. Как вы
думаете, кто довел проезжую
часть и тротуары до состояния, не
выдерживающего никакой крити�
ки? Правильно, это снова журна�
листы.

— Орловские СМИ превратили
дороги в самую большую пробле�
му города! — сообщил мэр.

Что ж, теперь все знают, с кого
спросить за ямы и постоянно рас�
тущее число дорожно�транспорт�
ных происшествий. 

Далее градоначальник сооб�
щил, что жители Орла отмечают
улучшения в качестве уборки
улиц. Какие именно жители — не
уточнил. А жаль: и депутаты, и
журналисты с удовольствием
встретились бы с этими людьми.

Ведь пока всем нам приходится
слышать лишь жалобы на неудов�
летворительное состояние дво�
ров, улиц и скверов. 

— Когда каждый горожанин
осознает, куда идут его деньги, —
продолжил свою речь мэр, — до�
верие к власти возрастет.

С тем, что каждый орловец дол�
жен знать, как расходуется бюд�
жет, поспорить трудно. Тут градо�

начальник, безусловно, прав. А
вот насчет того, возрастет ли до�
верие к власти, возникают некото�
рые сомнения. Возьмем, к приме�
ру, расходование резервного
фонда, о котором мы писали в од�
ном из недавних номеров газеты.
Деньги, которые должны были вы�
деляться людям, попавшим в бе�
ду, пострадавшим от чрезвычай�
ных ситуаций, шли на торжествен�
ные приемы и премии ряду "за�
служенных" граждан. Особо нуж�
дающихся среди них замечено не
было. Возросло ли доверие к вла�
сти у горожан, узнавших об этом?
Мэру виднее.

Не забыл мэр и о депутатах. Он
напомнил: не только исполнитель�
ная власть в ответе за то, что про�
исходит в городе, но и законода�
тельная. И вместе отвечать пред�
стоит и за МУПы, и за дороги, и за
реформу ЖКХ.

— Вспомнили, — пронесся ро�
пот по депутатским рядам. — Ког�

да банкротили предприятия, с на�
ми не советовались, а отвечать
будем вместе.

Депутаты не раз заявляли, что
не собираются снимать с себя от�
ветственность за положение дел в
городе и кивать на администра�
цию. Но они вправе требовать,
чтобы важные решения принима�
лись только после согласования с
Советом. Пока же, как показала

практика последнего времени, их
просто ставят перед свершив�
шимся фактом, когда сделать уже
ничего нельзя. Так было, напри�
мер, с Северным рынком и ликви�
дацией РКЦ.

Наконец мэр завершил отчет,
полный образных сравнений и ли�
рических отступлений. Депутаты,
рассчитывавшие за это время
рассмотреть около десятка во�
просов, приступили к обсужде�
нию.

— Пришло время проанализи�
ровать, все ли решения за время
работы мэра принимались в инте�
ресах горожан, — начал замести�
тель председателя горсовета 
М.В. Вдовин. — Объективности
ради хочу сказать: вопреки про�
гнозам скептиков город живет, 
отопительный сезон прошел без
срывов, недавно в школах прозве�
нел последний звонок, даже муни�
ципальный транспорт пока рабо�
тает, население (пока) моется в

муниципальных банях. О чем это
говорит? О прочном фундаменте,
заложенном нашими предшест�
венниками. А многие решения, ко�
торые принимались нынешней ис�
полнительной властью, отнюдь не
были направлены на благо горо�
жан. Я предлагаю впредь отчеты
мэра и председателя горсовета
проводить в присутствии обще�
ственности, чтобы орловцы сами
могли дать оценку их деятельнос�
ти.

— К сожалению, сотрудники,
готовившие мэру доклад, не
слишком постарались, — заметил
председатель комитета по бюд�
жету и налоговой политике 
К.И. Федотов. — Незначительные
факты повторялись трижды, а
многие важные проблемы упуще�
ны: бюджетное планирование,
возврат кредита, реформа транс�
порта и ЖКХ, повышение доходов
от реализации муниципального
имущества.

— Депутаты за несколько минут
подняли больше проблем, чем
мэр за два с лишним часа, — вос�
кликнул В.М. Щекотихин. — Мы
сегодня услышали пространные
рассуждения о судьбе России. Так
и хочется сказать: спасибо за ин�
формацию, но где же отчет мэра?!

Итог обсуждению подвел пред�
седатель горсовета В.И. Уваров:

— Предлагаю принять отчет
А.А. Касьянова к сведению и опуб�
ликовать его в городской газете.
Пусть орловцы сами сделают вы�
вод о деятельности мэра, а затем
мы вынесем этот вопрос на обще�
ственные слушания.

Депутаты такое решение под�
держали.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ВО ВСЕХ БЕДАХ ГОРОДА 
ВИНОВНЫ… ЖУРНАЛИСТЫ?

Открытие этого важного меро�
приятия, которое в прошлые годы
удостаивалось даже посещения
президента, обставлено было на
этот раз весьма странным образом.
Официально оно должно было со�
стояться 28 мая вечером, в 19.00, в
присутствии спикера СФ Сергея
Миронова и мэра Москвы Юрия
Лужкова. Однако рабочие группы,
где обсуждались самые острые во�
просы конгресса, начали заседания
с утра. Основным докладчиком на
утреннем, специальном, заседании
конгресса должен был стать Миха"
ил Горбачев (С. Миронов, Ю. Луж�
ков, М. Горбачев в итоге не приняли
участие в работе конгресса. —
Ред.).

За несколько часов до прибытия
VIP�персон всем участникам, особо
ратующим за свободу слова, дали
"выпустить пар" на специальном за�
седании, посвященном безнаказан�
ности в делах об убийстве журнали�
стов. Между тем протестное откры�
тие конгресса так и осталось неза�
меченным. Организаторы развле�
кали пишущую братию, как могли. В
конференц�зале можно было встре�
тить девушек в футболках с надпи�
сью "Сексизм — последнее прибе�
жище слабака". Ближе к середине
дня председатель Союза журналис�
тов России Всеволод Богданов под
брызги шампанского открыл вы�
ставку "Журналистская деревня".
"Это название должно расположить
к близости, любви и диалогу", — по�
яснил Богданов. Сама по себе экс�
позиция была незамысловатой.
Большой популярностью пользо�
вался стенд "Дагестан", где были
выставлены вина и коньяки произ�
водства этой кавказской республи�
ки. Тем временем центральный
стенд — "Зал памяти погибших жур�
налистов" — был закрыт и надежно
охранялся от представителей СМИ.
Первыми туда должны были ступить
российские чиновники и зарубеж�
ные VIP�персоны. 

На утреннем заседании то и дело
звучали слова "убийство" и "безна�
казанность", а также имена Анны
Политковской и Дмитрия Холодо"
ва. Перед представителями миро�
вых СМИ с докладом выступил пред�
ставитель ОБСЕ Миклош Харашти.
По его словам, сегодня в мире идет
настоящая война против журналис�
тов, при этом правительства многих
стран остаются "индифферентны�
ми" или даже потакают этому про�
цессу. В частности, представитель�
ство России в ОБСЕ недостаточно
информирует организацию о случа�
ях убийств и нападений на журнали�
стов. 

Справедливости ради надо от�
метить, что в этом докладе критика
звучала не только в адрес России.
Сходные негативные тенденции, по
мнению выступавшего, наблюдают�
ся в Азербайджане и на Украине. В
положительном контексте говори�
лось о Грузии и Армении. Основная
причина, которая, по мнению пред�
ставителя ОБСЕ, приводит к крими�
нализации журналистики, — это от�
сутствие общественного контроля
над СМИ и давление, которое ока�

зывает государство на "новую хруп�
кую независимую прессу". 

Небольшой кофе�брейк подкре�
пил силы участников конгресса, и
выступления стали еще более жест�
кими. Генеральный секретарь Меж�
дународной федерации журналис�
тов (МФЖ) Айдан Уайт в приватной
беседе с журналистами выражал
радость по поводу того, что меро�
приятие проходит именно в России
— есть возможность оказать влия�
ние на политику Владимира Пути"
на. Аналитик МФЖ Джон Крауфут,
обсуждая кризис безнаказанности в
России, напомнил, что со времени
прихода в большую политику Вла�
димира Путина погибло около 200
журналистов. Особую озабочен�
ность вызывают условия, в которых
работают журналисты в России.
"Убийства происходят недалеко от
Кремля, в городе, где сосредоточе�
ны правоохранительные органы, —
напомнил представитель МФЖ. —
Прокуратура редко доводит дела до
суда и вынесения приговоров". 

Президент Фонда защиты глас�
ности Алексей Симонов посетовал
на то, что "президент и его админи�
страция глухи к голосу корпорации",
и призвал реабилитировать статью
УК о воспрепятствовании журна�
листской деятельности. Правда, си�
туацию со свободой слова это не
спасет, так как насилие против
представителей СМИ "носит сис�
темный, государственный харак�
тер". "Преступления против журна�
листов в России не расследуются
вообще, — отметил Симонов. — У
силовых структур не хватает людей,
денег, оборудования, профессиона�
лизма и совести. Результатом тако�
го положения становится элемен�
тарный страх журналистов выпол�
нять свою работу". 

Российские участники призвали
журналистское сообщество к кон�
кретным шагам. Так, редактор "Но�
вой газеты" Дмитрий Муратов
призвал к созданию специального
бюро расследований смерти жур�
налистов. Это бюро, пояснил Мура�
тов, должно заключать договоры с
Интерполом, оно должно быть
структурой, аналогичной той, кото�
рая разыскивала нацистских пре�
ступников. Было высказано и пред�
ложение о внесении в Уголовный
кодекс дополнений, предусматри�
вающих такое же строгое наказание
за насильственные действия в отно�
шении журналистов, какое предус�
мотрено в отношении представите�
лей власти и милиционеров. 

В конце дня стало окончательно
понятно: телега была поставлена
впереди лошади не случайно. Нели�
цеприятная критика в адрес рос�
сийских властей, ранее так досаж�
давшая чиновникам, была сведена к
уровню журналистского междусо�
бойчика. Тревожные факты и ком�
ментарии вывели специфическим
форматом за рамки официального
действа, тщательно причесанного,
отредактированного и готового из�
лучать оптимизм. Странно одно: по�
хоже, журналистский союз был с
форматом солидарен.

"Независимая газета".

МЕЖДУСОБОЙЧИК
В НАЧАЛЕ КОНГРЕССА

На минувшей неделе в  Москве прошел Международный

конгресс журналистов. Масштабное мероприятие,

собравшее работников СМИ из полутора сотен стран,

вызвало различные отклики в отечественной прессе.

Предлагаем вниманию наших читателей публикацию 

из "Независимой газеты".

(Окончание. 
Начало на 1'й стр.)

Бл а г о д а р я  с т а р а н и я м
В.И. Пикалова в то время
больница была оснащена

современным оборудованием,
укомплектована квалифициро�
ванными кадрами  и стала базой
передового опыта сельского
здравоохранения  области, ко�
торой остается и сегодня. Заме�
тим, что за период работы в
Колпнянской больнице  Виктор
Иванович  был награжден орде�
ном "Знак Почета", орденом Ок�
тябрьской революции, ему были
присвоены звания "Отличник
здравоохранения", "Заслужен�
ный врач РФ". 

—Смомента  реализации на�
ционального проекта
"Здоровье"  у нас была

создана  рабочая группа, за
каждым направлением  закре�
пили ответственных лиц, — рас�
сказывает В.И. Пикалов. — Осо�
бое внимание уделялось разви�
тию первичного  медицинского
звена. На территории района
созданы три терапевтических
участка и один педиатрический.
Несмотря на финансовые труд�
ности, нам уда�
лось сохранить
в районе все ме�
дицинские пунк�
ты, которые  ос�
настили необхо�
димым оборудо�
ванием, прове�
ли текущие ре�
монты. Все
ФАПы имеют
лицензию и
укомплектованы
медицинскими
кадрами. Одно�
временно с этим
решались во�
просы по укреп�
лению и осна�
щению матери�
ально�техничес�
кой базы здра�
в о о х р а н е н и я
района. Это
происходит не
только на феде�
ральные деньги
— больницу поддерживает и
районное руководство во главе
с В.А. Громовым.

Отрадно, что национальный
проект позволил  сделать
настоящий прорыв в диа�

гностике, особенно в сельской
медицине.  Это стало возможно
благодаря новому оборудова�
нию: Колпнянская больница по�
лучила  новый флюорограф,  два

кардиографа, фиброгастро�
скоп, холодильники для хране�
ния вакцины. А ещё рентген�ап�
парат, аппаратуру для  ультра�

звукового  обследования, два
автомобиля скорой помощи, ла�
бораторное оборудование.

Когда мы знакомились с по�
ступившим в Колпну медобору�
дованием, одна пациентка, ко�
торой необходимо было сделать
снимок, увидев новую рентген�
установку, невольно произне�
сла:  "Ух ты! Почти самолет!"
Медперсонал в это время гордо
улыбался.  

— Новое оборудование —
это, конечно же, хорошо, но вот
с кадрами — проблемы. Жилье
решило бы многие проблемы,

молодой человек уже бы думал,
остаться или уходить. Думаю,
имело смысл то, что раньше мо�
лодые кадры удерживали на се�
ле распределением и обяза�
тельной отработкой после ин�
ститута.

Кстати, дочь Виктора Ивано�
вича после института верну�
лась в Колпну и сегодня рабо�
тает  в больнице врачом�педи�
атром. Медицинское образо�
вание имеет и супруга Пикало�
ва Валентина Ивановна, она
тоже трудится в больнице. За�
мечательный хирург  Владимир
Константинович Ковалёв рабо�
тает здесь уже  более 30 лет:
после окончания Смоленского
мединститута  по распределе�
нию приехал в Колпну, здесь и
остался. Много лет в Колпнян�
ской больнице трудятся и  за�
ведующая  акушерско�гинеко�
логическим отделением Ольга
Владимировна Гололобова, на�
чмед Татьяна Ивановна  Гребе�
нюк.

— Понимая, что  без подго�
товленных кадров решить проб�
лемы, стоящие перед здравоох�
ранением, невозможно, выпуск�
ников местных школ по целевой
контрактной подготовке направ�
ляют в мединститут ОГУ,
колпнянские ребята учатся и в

медколледжах. На базе област�
ных лечебных учреждений про�
ходят плановые усовершенство�
вания и специализацию врачи и
средние медицинские работни�
ки нашего района. 

— Проект в области здравоо�
хранения, на мой взгляд, нельзя
рассматривать  в отрыве от
других национальных проектов.

Изменения в об�
ласти образова�
ния должны по�
высить уровень
подготовки  ме�
дицинских кад�
ров, а строитель�
ная программа
решит ситуацию
с обеспечением
медработников
доступным жиль�
ём. Это сыграет
н е м а л о в а ж н у ю
роль в закрепле�
нии  молодых
специалистов в
первичном зве�
не, что особенно
важно для разви�
тия сельского
здравоохране�
ния, — говорит
Виктор Ивано�
вич.

Вто время,
когда мы
з н а к о м и �

лись с отделения�
ми больницы, хо�
дили по её эта�

жам, жители, хорошо знающие
своего доктора,  постоянно о
чём�то его спрашивали, и для
всех Виктор Иванович находил
время, отвечал на многочислен�
ные вопросы или просто гово�
рил слова поддержки тем, кто в
ней в этот момент особенно
нуждался. И такое отношение не
случайно. Виктора Ивановича
Пикалова колпнянцы знают как
человека глубоко порядочного,
серьёзного, общительного, веж�
ливого, а коллектив больницы —
как мудрого, доброго, отзывчи�
вого руководителя.

— Мне очень хочется верить,
что сознание наших  людей на�
конец�то изменится и они боль�
ше будут думать и заботиться о
своём здоровье. Особенно это
касается молодых людей, и в
первую очередь будущих мам.  А
мы,  медики,  в свою очередь бу�
дем делать всё от нас завися�
щее, чтобы сохранить и попра�
вить здоровье  наших людей, —
сказал мне на прощание Виктор
Иванович.

Иможно не сомневаться в
том, что так оно и будет,
благо, теперь у врачей для

этого есть большие возможнос�
ти. 

Дина ЯГУПОВА.

Прочитывая произведения Тургенева, Лескова,

Бунина,  невольно останавливаешься на страницах,

описывающих город Орел. Как прекрасно авторы

повествуют о нашей малой родине!

Конечно, в Орле произошли огромные изменения —
прежним мы его уже не увидим. С одной стороны, город
процветает, а с другой — многое просто пугает. Как�то на
глаза в справочнике "Весь город Орел" попались такие
строки: "В 1787 году по пути из Крыма в Орле останови�
лась Екатерина. К её приезду на Московской улице в 1786
году были построены каменные триумфальные "москов�
ские ворота" (снесены в 1927 г.)". Удивляет, что эти ворота
снесли через 140 лет после их сооружения. 

Многие орловчане утверждают, что это не единствен�
ный случай уничтожения достопримечательности. Ещё, на�
пример, снесли дом�музей Зинаиды Райх, жены 
С.А. Есенина, и на его месте поставили камень с надписью о

том, что там находился дом Есениных. Или дуб, растущий на
бульваре Победы, который посадили в XIX веке. Неприятно
наблюдать, что с него содран кусок коры. Люди, которым
чужды природа, ее творения, чуть не погубили одно из са�
мых старых деревьев города.

Но попробуем описать Орёл и в мажорных тонах! Напри�
мер, поставили памятник А.С. Пушкину на Комсомольской
улице, обустроили Детский парк. Теперь подрастающее
поколение сможет кататься на новых аттракционах! Может,
хотя бы они будут с уважением относиться к памяти о куль�
турных и исторических корнях города Орла.

А вообще, город очень красивый и уютный! Изменить бы
отношение людей к истории, ведь именно от этого зависят
настоящие облик и процветание Орла!

Катерина ШОЛОХОВА,

Елена ЕФИМОВА.

Студентки 2'го курса 

отделения журналистики ОГУ. 

ИСТОРИЯ ПОМНИТСЯ — ГОРОД МЕНЯЕТСЯ

СЕЛЬСКАЯ БОЛЬНИЦА  

МНЕНИЕ

Сегодня наш тихий

провинциальный город ожидает

беспрецедентное событие. Два

человека (максимум — пять)

выйдут на площадь, чтобы

поддержать Г.С. Саркисяна.

Почему такая цифра? Именно

столько участников заявлено в

"уведомлении о проведении

публичного мероприятия",

предоставленном этим

гражданином в мэрию Орла.

Остается догадываться, почему

ожидается так мало

"пикетчиков". Не потому ли, что

гражданин этот не заблуждается

насчет своей известности и

популярности в городе? В таком

случае столь адекватная

самооценка может вызывать

лишь уважение. 

Но уж два человека на пикет выйдут
точно: сам г�н Саркисян и его друг и
сподвижник Д.А. Краюхин, как
говорится, широко известный в узких
кругах. Что сказать о нем? Честно
говоря, не сложно и ошибиться — так
часто меняет он свои взгляды и
политическую ориентацию. То борец за
демократию, соответственно, против
КПРФ, то надежда и опора орловских
коммунистов (не даром же был на
выборах доверенным лицом 
А.А. Касьянова, которого выдвинула
компартия), то правозащитник, а то
глядишь — уже сопредседатель в
созданном при мэре города
общественном совете. Не потому ли
А.А. Касьянов так легко дал
разрешение на проведение пикета на
центральной площади Орла?

Вопрос такой возник не случайно.
Ведь совсем недавно представителям
орловских отделений
социалистической единой партии
России (СЕПР) и СПС было отказано в
проведении митинга, а затем и пикета у
театра "Свободное пространство",
несмотря на то, что уведомление было
подано организаторами в срок, по всей
установленной форме. Кстати,
известный "правозащитник" Краюхин
не сказал ни слова, когда на
организаторов пикета, все�таки
пришедших к указанному месту,
составляли протоколы сотрудники
правоохранительных органов.

Далее. Оба господина, заявивших о
своем участии в пикете на площади
Ленина, связаны со скандально
известной "Другой Россией". Саркисян
руководит региональным отделением
организации "Объединенный
гражданский фронт", а Краюхин
является ее участником. Информация
об этом размещена на сайте одного из
лидеров организации — Г. Каспарова,
шахматиста и небезызвестного борца с
Путиным.

И в связи с этим возникает еще один
вопрос: знает ли мэр о политических
пристрастиях одного из руководителей
общественного совета и его
принадлежности к организации, чью
деятельность иначе как странной
назвать сложно? Впрочем, если учесть,
что вторым сопредседателем этого
совета является некто В. Иконников,
который также весьма заинтересован в
активизации так называемых
"протестных" настроений среди
горожан, то удивления это уже не
вызывает. Но остается последний,
самый главный, вопрос: кого же, в
таком случае, поддерживает мэр?
"Другую" Россию?

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

БОЛЬШЕ ПИКЕТОВ, 

ХОРОШИХ И РАЗНЫХ?

ЖАРА.
НАПЕКЛО
ГОЛОВУ.

НА ПИКЕТ?


